

DANIELA ORTEGA



COMPAÑIA DE BOMBEROS N°1 ESPAÑOLA SIGUE CON LA PROBLEMÁTICA DE LA INSTALACIÓN DE LA FERIA ITINERANTE, QUE EVITAN EL LIBRE TRANSITO DE LOS VEHÍCULOS DE EMERGENCIA.

Bomberos acusan que "coleros" aún bloquean salida de carros de emergencia

Municipalidad afirma que en reiteradas ocasiones han solicitado la asistencia de la fuerza pública. Feriantes aseguran no obstruir la salida de los vehículos.

Daniela Ortega Novoa
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

La Compañía de Bomberos Española N°1 de Iquique continúa enfrentando serias dificultades cada domingo debido a la instalación del comercio informal en el exterior de su cuartel. Esta situación, que se repite semana tras semana, limita el tránsito de los vehículos de emergencia, comprometiendo la capacidad de respuesta de la institución ante posibles incidentes.

Así lo confirmó ayer, Leonel Aracena, director de la compañía, quien evidenció nuevamente cómo los puestos ambulantes, conocidos como "coleros"

obstaculizan la entrada y salida de los carros de bomberos.

Aracena explicó que el problema se intensifica cuando la compañía se encuentra de turno. "Cuando estamos de turno es bastante complicado porque, como se aprecia, hay locales ahí que se instalan y para la salida de nosotros es bastante complicado. Son minutos, tiempos que acá seguimos con el mismo problema. Entonces, ojalá que en algún momento esto se pueda solucionar".

El director agregó que, hasta la fecha, no han sido contactados por la municipalidad para conocer su postura respecto a la instalación de ferias o comercio informal en el sector.

En esa línea, sostuvo que esperaba una mejora tras los cambios aplicados recientemente a la ordenanza municipal en otras zonas de la ciudad. "Veo que no es así, porque acá seguimos con el mismo problema. Entonces, ojalá que en algún momento esto se pueda solucionar".

FERIANTES Y VECINOS
 Desde la Asociación Gremial de Comerciantes de

Ferías Libres Mixtas e Indígenas de Iquique, su tesorero, Manuel Díaz, afirmó que los feriantes formales han procurado respetar el espacio para permitir el paso de los vehículos de emergencia.

Sin embargo, sostuvo que no pueden controlar la presencia de vendedores informales, conocidos como "coleros", quienes se instalan en zonas críticas del sector.

Advierte que ellos no pueden hacerse responsables de que los "coleros" se ubiquen en el sector impidiendo el tránsito de los

vehículos, por lo que pide ayuda municipal.

Por otro lado, vecinos del área confirman que el problema persiste y aseguran que no se están tomando medidas efectivas para solucionarlo. Jorge Cabrera, residente del sector, reconoció que la situación lo afecta, aunque también comprende la necesidad de quienes trabajan en la vía pública. "Pero que trabajen sin afectar a los demás. Yo denuncié muchas veces, incluso vino Carabineros porque tengo un grifo acá cerca, pero al final me cansé, ya que también me amenazan", relató.

Por su parte, María Ponce, quien trabaja en un almacén del sector, señaló que la presencia de "coleros" ha llegado a interferir con otros servicios de urgencia. En particular,

mencionó que algunos se instalan frente a accesos clave, como los del consultorio, lo que complica el desplazamiento de ambulancias y otros vehículos sanitarios.

MEDIDAS MUNICIPALES
 Desde la Municipalidad de Iquique precisaron que la ordenanza vigente busca garantizar el libre tránsito en la vía pública. En relación con la problemática generada por los vendedores informales, indicaron respecto a esta situación que generan los "coleros", que "en reiteradas ocasiones hemos solicitado la asistencia de la fuerza pública e insistiremos en pedir su apoyo para impedir que sucedan situaciones como las mencionadas, como es la obstrucción de una salida de vehículos de emergencia".

“
 Cuando estamos de turno es bastante complicado”
 Leonel Aracena, director de la Compañía Española